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Светлана Чеснокова, Светлана Кулагина
Выкса – Челябинск

В Выксе на днях провели профориента-
ционную игру «PROFландиЯ», в которой 
приняли участие 100 девятиклассников. 
Школьников выбрали по результатам тес-
тирования из 800 претендентов. Органи-
заторами игры стали металлургический 
колледж и ВМЗ.

Названия пяти команд игры соответ-
ствовали основным видам продукции за-
вода: «Город большой трубы», «Город ма-
лой трубы», «Город большого листа», «Го-
род рулона», «Город колеса». А с про-
цессом производства всех этих изделий 
школьники познакомились непосред-
ственно в цехах предприятия.

«Трубодеталь» в это время принимала 
школьников Новосинеглазовского и сту-
дентов местного филиала Челябинского 
автотранспортного техникума. Их позна-
комили со сварочным производством.

– У нас есть ребята, которые никогда не 
видели оборудования, на котором им, воз-
можно, придется работать, не видели це-
хов, – признается Наталья Мирошниченко, 
мастер производственного обучения тех-
никума. – А на третьем курсе мы будем из-
учать строительные конструкции: проле-
ты, колонны, балки, краны. Обо всем этом 
можно долго рассказывать, показывать 
картинки, но лучше всего увидеть вживую.

Как говорят сами студенты, профессия 
сварщика востребована, поэтому они ре-
шили получить такую специальность.

– На заводе мы увидели интересные ве-
щи, – говорит Константин Бокаенко. – На-
пример, как производится автоматическая 
сварка, автоматическая резка металла. 
Особенно впечатлило одно приспособле-
ние для резки металла. Все делается очень 
точно и с минимальными отходами.
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ОБСУЖДЕНИЕ    ГДЕ ВЫ ПРЕДПОЧИТАЕТЕ ПРОВОДИТЬ ОТПУСК?

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǎе нуǧен ǭне 
береǤ туреȲǫиǪ
ďочему человек хочет увидеть 
aзаграницуg�

ǎ е понимаю прелестей 
космического туризма. 
Отлететь от земли кило-

метров на четыреста, чтобы по-
смотреть на свою планету? За-
чем, если можно сесть на вело-
сипед и ехать с запада на восток 
(или в обратную сторону), и не 
четыреста километров, а девять 
тысяч? И все по одной стране, по 
своей.

Страна у нас огромная, про-
сторы ее необъятны. Но подавля-
ющее большинство – примерно 
70 процентов – наших сограждан 
не прочь отдохнуть за рубежом. 
Хотя на самом деле за гра-
ницу едут около пяти про-
центов. Причина проста: 
нет денег. Кстати, среди вот 
этих пяти процентов боль-
ше половины берут кре-
дит на отдых. По собствен-
ной стране путешествует при-
мерно в три раза больше росси-
ян, а больше половины проводят 
отпуск дома или в радиусе сот-
ни километров от него. Это если 
верить опросам общественно-
го мнения. А если верить отве-
там десятка заводчан, которых я 
опросил, то все 100  процентов 
хотят за кордон. 

Почему человек хочет посмот-
реть «заграницу»? В основном 
потому, что ожидает увидеть что-
то такое, чего нет в своей стра-
не. Чем кардинально отличают-
ся друг от друга улицы Липец-
ка, Самары или Нижнего Новго-

рода? Да ничем. Как и деревни 
Воронежской области – от дере-
вень Пермского края. Везде вы-
вески, набранные тремя бесплат-
ными шрифтами, в городах – пя-
тиэтажки, в лесах – елки и бере-
зы. Конечно, есть Байкал, Алтай, 
Курилы и тысячи других велико-
лепных мест. Но пока они скорее 
для фанатов туризма. Нет там 
инфраструктуры для того, что у 
нас называют отдыхом, да и во-
обще отдых в нашей стране не в 
пример суровее заморского: сер-
вис по-прежнему очень ненавяз-
чив. К тому же продвигают род-
ные курорты слабенько: Чер-
ное море да Азовское, будто нет 
больше достойных посещения 
мест на шестой части суши. 

В общем, поддержать отече-
ственного производителя, конеч-
но, хочется. Но неплохо бы бы-
ло, чтобы и производитель в от-
вет проникся клиентоориентиро-
ванностью.

Кстати, а ведь мы, работники 
ОМК, друг к другу ездим регуляр-
но. Можно сказать, путешеству-
ем. В прошлом году в альметьев-
ском «Голубом озере» отдыхали 
заводчане «Трубодетали», этим 
летом представители всех заводов 
встретятся на выксунской базе от-
дыха «Металлург». Командиров-
ки, конференции и другие встре-
чи на разных площадках ОМК – 
это, конечно, не совсем туризм, 
но вполне хватает, чтобы захотеть 
или не захотеть вернуться в те же 
места во время отпуска. Вы какой 
город присутствия компании вы-
берете в первую очередь?

ВзǤǬȻд свеǱǶу
āаза отдыха aČеталлургg в Выксе стала лауреатом
конкурса aЗолотые курорты Đоссииg

НАГРАДА

Валентина Морозова
Выкса

ǂ олее 400 участников, 50 финалистов – и 
вот, наконец, финал в Алуште. Заключи-
тельный этап национального конкурса 

видеопроектов в сфере туризма прошел 11 мая. Ро-
лик, который представила база отдыха ВМЗ, стал 
лауреатом в номинации «Гостиницы, отели, ба-
зы отдыха и другие рекреационные объекты». Рос-
сийские и зарубежные эксперты в сфере маркетин-
га территорий и брендинга высоко оценили видео 
«Металлурга». К слову, при съемке использовали 
квадрокоптер – и сейчас все желающие могут уви-
деть территорию базы с высоты птичьего полета. А 
сам ролик коллектив базы создал всего за три дня.

Председатель конкурсной комиссии Сергей 
Кривцов признался, что он поражен спектром ус-
луг, которые предоставляет «Металлург», и стои-
мостью проживания.

– Сейчас мало мест, а тем более баз отдыха, где 
могли бы предложить комфортабельное разме-
щение, качественное комплексное питание, об-

ширную развлекательную программу и достой-
ный сервис по столь демократичным ценам. Мо-
лодцы! Так держать! Поздравляем с успешным 
дебютом! – сказал Сергей Кривцов.

Организаторы конкурса обещают выпустить 
сборник «Золотые курорты России» в формате 
DVD. Видео будут транслировать в туристских 
автобусах и на профильных выставках, а также 
разместят на различных интернет-площадках. А 
посмотреть ролик базы отдыха «Металлург» мож-
но и на корпоративном портале: он размещен на 
странице vsw.omk.ru.

ЕГОР
НЕВОСТРУЕВ

оператор окрасочно-сушильной линии, 
ЧМЗ

 Как я провожу свой отпуск, во 
многом зависит от времени года. 
Зимой предпочитаю уезжать за 
границу, в те страны, где тепло и 
можно отдохнуть на берегу моря 
или океана. А вот летом можно от-
правиться в сплав по нашим ураль-
ским рекам: Чусовая, Усьва, Ви-
жай... У нас развиты активные ви-
ды отдыха и туризм, организовать 
такое путешествие несложно. Каж-
дый раз это незабываемые впечат-
ления.

ВАДИМ
КАЧКАЙКИН

гибщик труб, «Трубодеталь»

 Я предпочитаю отдыхать дома, на 
Южном Урале, вместе с любимой 
женой. Это край озер, горных рек, 
хребтов, пещер. Можно отправиться 
в сплав, пойти в горы, побродить по 
лесу. Мы любим активный отдых, 
объездили все заповедные места – 
национальные парки «Таганай», «Зю-
раткуль», окрестности Миасса с озе-
ром Тургояк, другие живописные 
мес та Челябинской области. За гра-
ницей побывать пока не доводи-
лось, но, думаю, все впереди.

АЛЕКСАНДР
АСМАНОВ

водитель, АТЗ

 Отдыхаю в основном в России, на 
природе, подальше от городского 
шума, пыли и суеты. В нашем регио-
не много  рек, озер и просто краси-
вых мест. Люблю рыбалку, отдых у 
воды и вообще активный отдых. У 
родителей свой дом. Там часто про-
вожу время – и отдыхаю, и родите-
лям помогаю (летом всегда находит-
ся работа по хозяйству). Но такая ра-
бота – тоже отдых, смена обстанов-
ки. В наше время иногда менять об-
становку просто необходимо.

СВЕТЛАНА
УЛЬМАСКУЛОВА

оператор станков с ПУ, БАЗ

 Лето – лучшее время для отдыха. 
Солнце, жара, цветы, птицы... В лет-
ние деньки мы всей семьей отправ-
ляемся в Соль-Илецк, который зна-
менит соленым озером. В этом озере 
действительно невозможно утонуть, 
даже нырнуть сложно. А вскоре по-
сле того как выходишь из воды, все 
тело покрывает слой кристаллов. Но 
долго путешествовать я не могу, мне 
достаточно и трех дней, чтобы отдох-
нуть. Остальную часть отпуска я пред-
почитаю проводить дома. 

ДМИТРИЙ
КОРОБОВ

ведущий инженер, ВМЗ

 Я отпуск предпочитаю проводить 
на садовом участке. У моих родите-
лей свой дом в пригороде. Мы обла-
городили огород, теперь он легко за-
меняет курорт – свежий воздух, при-
рода, рядом лес. Красота! А если от-
пуск выпадает на холодное время 
года, выручает баня. В принципе, я 
не против куда-нибудь выбраться на 
активный отдых. С коллегами давно 
рассматриваем возможность по-
ехать на базу отдыха, провести со-
вместно выходные.

 Отдых в нашей стране не
в пример суровее заморского: 
сервис по-прежнему очень 
ненавязчив.

 Яркий «Металлург» ярко заявил о себе на всероссийском конкурсе © 

ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

СПРАВКА О КОНКУРСЕ

Конкурс видеопроектов в сфере рекреацион-
ного туризма «Золотые курорты России – 2017» 
проводится в рамках IV Всероссийского фес-
тиваля-конкурса туристских видеопрезента-
ций «Диво России» при поддержке Федерально-
го агентства по туризму Министерства культуры 
РФ. Творческое соревнование проводится под 
девизом «Ищите свою уникальность и исполь-
зуйте ее!»

© 
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КОРОТКО О РАЗНОМ

Ǎосǫва

ИГРА    Объединенная метал-
лургическая компания объявила 
набор команд для участия в Весен-
нем кубке юбилейной серии игр 
«Что? Где? Когда?», приурочен-
ном к 25-летию ОМК. Игра прой-
дет одновременно на нескольких 
площадках 25 мая. Напомним, 
зимняя игра состоялась 16 февра-
ля. Тогда знатоки из Москвы, Вык-
сы, Альметьевска, Чусового, Бла-
говещенска, Владимира и поселка 
Новосинеглазовский разыграли 
первые путевки в финал. Они 
достались командам «КВ-2» (Чу-
совой), «Почему бы нет?» и «Даже 
не думай» (Москва). Кроме Весен-
него кубка эрудитов ОМК ждут 
игры 20 июля и 13 октября. Финал 
пройдет 16 ноября в Москве.

ǁǬȸǭетȸевсǫ

ТЕХНИКА    На трубном заводе ре-
конструировали систему охлажде-
ния компрессоров 6BB-32/7 и мо-
дернизировали компрессорную 
установку 6ВВ 32/7. Для этого 
приобрели и установили три бло-
ка охлаждения масла и два ком-
прессорных блока. «Компрессоры 
часто простаивали из-за превы-
шения температуры масла и воз-
духа. Алюминиевые блоки охлаж-
дения работали неэффективно 
из-за засорения маслопродукта-
ми, а ремонтировать их мы не 
могли, поскольку конструкция не-
разборная», – рассказал главный 
энергетик завода Раиль Закиров. 
Реконструкция оборудования ис-
ключает риск длительных просто-
ев станов ТЭСЦ-1 и ТЭСЦ-2. 

ǘеǬȻбǩǮсǫ

ОБУЧЕНИЕ    Управляющий дирек-
тор завода «Трубодеталь» Дмитрий 
Марков встретился с участниками 
программы МВА «Управление про-
мышленным предприятием». Этот 
курс был разработан специаль-
но для сотрудников Объединен-
ной металлургической компании. 
От «Трубодетали» в программе 
участ вуют старший мастер цеха по 
энергообеспечению Иван Архан-
деев, начальник отдела по техни-
ческому контролю Павел Вознюк, 
старший мастер прессового участ-
ка Михаил Козаков, начальник це-
ха № 3 Кирилл Корнилов и глав-
ный механик Константин Соколов. 
Каждый из них представил управ-
ляющему директору свой диплом-
ный проект.

ǂǬаǤовеȵеǮсǫ

ВЫСТАВКА    Благовещенский ар-
матурный завод примет участие 
в XXV юбилейной международ-
ной выставке «Газ. Нефть. Тех-
нологии – 2017», которая прой-
дет с 23 по 26 мая в Уфе. Пред-
приятие представит новые виды 
продукции. Как говорят специ-
алисты, за два с половиной де-
сятилетия, на протяжении кото-
рых проводится выставка, она 
стала одной из лучших деловых 
площадок отрасли. В этом году в 
Уфу планируют приехать пред-
ставители компаний из 39 ре-
гионов России, а также из не-
скольких других стран, в том 
числе из Австрии, Германии, 
Китая, США, Финляндии и дру-
гих.

ǘусовой

ЭКОЛОГИЯ    Работники метал-
лургического завода стали самы-
ми активными участниками все-
российской акции «День посад-
ки леса» в Чусовом. Сотрудники 
нескольких предприятий, адми-
нистрации города, представите-
ли общественных организаций и 
просто неравнодушные горожане 
сажали деревья под руководством 
специалистов местного лесниче-
ства. Всего в этот день активисты 
высадили более 260 рябинок, бе-
рез и елей. «Мне еще никогда не 
доводилось сажать деревья, – при-
знается Александр Пушкарев, га-
зоспасатель ЧМЗ. – И сегодня мне 
особенно приятно делать это. Я 
понимаю, как это важно для эко-
логии и для нашего города».

ЦИФРА

ОЦЕНКА

Анна Андреева
Москва

Ǟ ксперты компании SAP, мирового лиде-
ра на рынке корпоративного программ-
ного обеспечения, объявили о результа-

та аудита ИТ-процессов в ОМК. «ОМК-ИТ» полу-
чила сертификат Центра поддержки клиентов 
SAP уровня Advanced (в переводе с английского – 
«продвинутый». – Прим. ред.). 

Этот документ подтверждает, что ИТ-процессы в 
ОМК соответствуют глобальным стандартам. Вне-
дрение решений SAP, в частности, позволяет по-
высить уровень прозрачности бизнеса, способству-
ет снижению затрат и оптимизации производства. 
На платформах SAP работают также многие серви-
сы для клиентов и сотрудников.

– Большое спасибо SAP за такую оценку нашего 
совместного трехлетнего труда. В сегодняшнем ми-
ре без стабильной работы ИТ-систем невозможна 
полноценная деятельность бизнеса. Решения SAP 
помогают нам менять процессы внутри компании, 
опираясь на лучшие практики в индустрии, улуч-
шать их или внедрять новые, – прокомментировал 
Владимир Маркин, президент Объединенной ме-
таллургической компании.

ОМК стала второй в России компанией, получив-
шей от SAP сертификат уровня Advanced (первой в 
2015 году была «Северсталь»). Всего в мире подоб-
ный документ сегодня имеют лишь 20 компаний.

 С этим документом ОМК вошла в двадцадку самых продвинутых компаний мира © ПАВЕЛ ТАРАН

ПǱодвǩǮуǬǩсȸ
ĎČĊ стала второй в Đоссии компанией
 которая получила 
сертиĴикат 0�- продвинутого уровня

 КОММЕНТАРИЙ ПАРТНЕРА

АНДРЕЙ БИВЕТСКИ
генеральный директор SAP Labs в СНГ

 Объединенная металлургическая компания 
преобразовала свое ИТ-подразделение с помо-
щью сервисов премиальной поддержки и техноло-
гий SAP: из службы поддержки и поставщика ре-
сурсов в полноценного партнера бизнеса ОМК, 
работающего над его цифровой трансформацией.

МЕТОДИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Сертификация Центра экспертизы SAP
уровня Advanced подтверждает наличие у кли-
ента отлаженной системы управления ИТ-реше-
ниями SAP. Это означает, что в компании раз-
вернуты и работают все 12 процессов управ-
ления ИТ-решениями: управление ИТ-серви-
сом (ITSM), управление изменениями (CHARM), 
управление клиентским кодом (CCLM), систем-
ный мониторинг (SysMon), мониторинг биз-
нес-процессов (BPMON) и так далее. В насто-
ящее время в ОМК реализована комплекс-
ная программа трансформации ИТ-процессов: 
выстроена система управления, проведена 
индуст риализация процессов поддержки и раз-
вития SAP-решения, развернута система управ-
ления их качеством. 

ďолучили импульс

Анна Андреева
Москва

ОМК стала лауреатом премии 
Фонда региональных социальных 
программ «Наше будущее».

Компания получила премию 
«Импульс добра» в номинации 
«Лучшая корпоративная про-
грамма по развитию социально-
го предпринимательства». Эту но-
минацию учредил Российский со-
юз промышленников и предпри-
нимателей. Эксперты отметили 
ОМК за работу в Чусовом, специ-
ально для которого была созда-
на комплексная программа под-
держки социального предприни-
мательства. 

– Малый бизнес предлагает ин-
тересные варианты решения 
острых социальных проблем в ре-
гионах. Поддержку инициатив лю-
дей в городах, где работают на-
ши предприятия, мы считаем пер-
спективным направлением. Мы 
хотели бы помочь людям сделать 

их жизнь более комфортной, что-
бы они имели возможность, с од-
ной стороны, получать удоволь-
ствие от жизни, а с другой – гор-
диться развитием своего города, – 
сказала на церемонии заместитель 
председателя правления Наталья 
Еремина (на фото).

НАГРАДА

āудут на связи

Анна Андреева
Москва

Дирекция будет заниматься 
развитием внешних и внутрен-
них коммуникаций. На долж-
ность директора по корпоратив-
ным коммуникациям ОМК на-
значен Андрей Кочеров. В разное 
время Андрей Вячеславович ра-
ботал на руководящих должно-
стях в сфере корпоративных ком-
муникаций в компаниях «Сибир-
ский алюминий» (ныне «Базовый 
элемент»), «Ренова», «Уралхим», 
«Уралкалий», Мечел». До прихо-
да в ОМК, в 2015–2016 годах, был 

консультантом по стратегиче-
ским коммуникациям ряда круп-
ных компаний.

– ОМК работает со многими 
аудиториями, которые могут су-
щественно влиять на деятель-
ность компании. Это клиенты, 
сотрудники, поставщики, креди-
торы, федеральные и региональ-
ные органы власти, местная обще-
ственность, СМИ. Успешная дея-
тельность компании зависит в том 
числе от их отношения. Выстраи-
вание связей с общественностью – 
очень важная часть деятельности 
любой компании, – прокомменти-
ровал Андрей Кочеров.

В компании создана 
дирекция по корпоративным 
коммуникациям.

ПЕРСОНАЛ

āудут на связи

 «Импульс добра» достался ОМК
 © ПАВЕЛ ТАРАН

20 коİĳĤıĬĭ
во всем мире имеют сертиǵикат 
Ǘентра поддержки клиентов 3!0 
уровня !DUAMCED.
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ЦИФРА

На четыре 
Ĵронта

РЕКОНСТРУКЦИЯ

В рессорном производстве ЧМЗ 
готовятся к реконструкции 
склада готовой продукции.

Юрий Софонов
Чусовой

В прошлом году на 40 процентах 
площади склада выровняли бетон-
ные полы, здесь удалось организо-
вать систему адресного хранения. 
Но чтобы довести ее до совершен-
ства, нужно завершить реконструк-
цию. На складе организуют ото-
пление, отремонтируют кровлю и 
заменят часть стенового покрытия.

– Сейчас на складе только один 
фронт отгрузки, и это создает не-
удобства, – объясняет Владимир 
Порунов, начальник управления 
по инвестициям ЧМЗ. – Открытие 
трех новых фронтов позволит избе-
гать задержек, а потребителям ста-
нет удобней получать продукцию. 

Также благодаря реконструкции 
склада улучшится не только склад-
ская логистика, но и условия, в ко-
торых работает персонал подразде-
ления. Кроме того, предполагается 
сэкономить средства за счет отказа 
от кранового оборудования – вме-
сто него предполагается использо-
вать автопогрузчики.

ǋоǭǰȸȺтеǱ Ǯа ǱазоǤǱеве
Впервые сталеплавильнуľ печь на ВČЗ разогреваľт с помоĹьľ
специальной программы

ТЕХНИКА

Александр Загребин
Выкса

В сталеплавильном цехе ВМЗ завер-
шился капитальный холодный ре-
монт.

– Начавшийся в феврале ремонт в марте 
был приостановлен: требовалось привлечь 
персонал к капремонту в колесопрокатном 
цехе, – рассказал Алексей Каленсков, стар-
ший мастер участка выплавки стали. – Вер-
нувшись в третьей декаде апреля на свои 
участки, специалисты дирекции по ремон-
там и сталеплавильного цеха завершили на-
чатые работы.

На участке выплавки стали выровняли 
напольные покрытия, капитально отре-
монтировали сталевозы, крановое обору-
дование, подкрановые пути и проходные 
галереи, заменили огнеупорную футеров-
ку вакууматора. Всю крышу основного зда-
ния очистили от пыли. Электрики заме-
нили силовые кабели и электродержатели 
ковша. 

После ремонта коллектив приступил к ра-
зогреву сталеплавильной печи. Впервые в 
этом процессе используются элементы ав-
томатизации. Специалисты по АСУТП на-
писали компьютерную программу, которая 
помогает печи выйти на рабочий режим, 
оптимально расходуя энергоресурсы: воз-

дух, природный газ, мазут. Информацию 
собирают датчики, расположенные на кла-
панах, заслонках и других исполнительных 
механизмах печи.

Ранее технологические карты предла-
гали лишь некоторые усредненные реко-
мендации по разогреву печи. Сейчас ста-
левары получили возможность более гиб-
ко и точно управлять процессом работы. 
Если опыт окажется успешным, можно бу-
дет полностью автоматизировать эксплуа-
тацию печи.

 Первая завалка печи после ремонта прошла успешно © АЛЕКСАНДР ЗАГРЕБИН

Ǐ сеǫуǮдаǶ 
Ǯе свȷсоǫа
Čалая инициативная группа в ĒĝđĖ�� 
ВČЗ заставила оборудование работать 
намного быстрее

РЕШЕНИЕ

Виктор Махров
Выкса

ǎ ачиналось все, казалось 
бы, с мелочи: клеймо-
вочно-маркировочный 

комплекс выполнял работу доль-
ше, чем положено. Многим за-
держка в несколько секунд по-
кажется незначительной. В сме-
не их столько, этих секунд, разве 
одна-две что-то решают? «Реша-
ют!» – уверены на участке отдел-
ки труб четвертого трубоэлектро-
сварочного цеха.

Здесь участники малой иници-
ативной группы № 404, брига-
диры Артем Шаронов и Алексей 
Остроглазов, вместе со старшим 
мастером Владимиром Асташко-
вым обратили внимание на несо-
ответствие в работе механизма: 
цикл маркировки на КМК состав-
лял 68 секунд вместо 55, утверж-
денных регламентом производи-
тельности.

Коллективно составили спи-
сок всех возможных неполадок 
и пришли к выводу, что для на-
чала нужно полностью разо-
брать маркировочную головку – 
это поможет установить причи-
ну. И причина нашлась: завод-
ская недоработка магистрали 
возвратного воздуха маркиро-
вочной головки. Именно из-за 
нее цикл маркировки растяги-
вался на 13 секунд на одной 
трубе. А в сумме это давало… 

около двух с половиной часов 
потерянного времени за каж-
дую смену.

Участники МИГ исправили 
оборудование и снизили вре-
мя цикла маркировки даже не 
до 55 заявленных секунд, а до 

50. И это дало увеличение про-
изводительности с 53 до 72 труб 
в час.

КСТАТИ

Особое внимание коллектив уделил мини-
мизации запасов. В металлических шка-
фах хранился слесарный инструмент для 
каждой из четырех смен. После ремон-
та его разместили на стенде, причем в том 
количестве, которое необходимо в течение 
смены. За наличием инвентаря и его состо-
янием следит мастер смены. Месяц работы 
показал, что это правильное решение.

 ЦИФРА  

4,471 
İлıÅĴķĥлеĭ
в год составит ȹǵǵект 
от реализаȲии проекта 
ǍǉǄ Ȇ ���. ǉзменения� 
внесеннȷе в конструкȲию 
оборудования� позволили 
увеличитȸ обȶем вȷпуска 
трубȷ по стандарту $). %. 
на �� проȲентов. 

 КОММЕНТАРИЙ СОТРУДНИКА

АРТЕМ ШАРОНОВ
лидер малой инициативной
группы № 404

 Все работы – от выявления 
проблемы до ее устранения – за-
няли неделю. Сначала рассмотре-
ли проблему со всех сторон и 
определили два основных аспекта: 
программное обеспечение и меха-
ника маркировочной головки. 
Связались с производителем обо-
рудования, он дал рекомендации 

по настройке контроллера, но это 
не принесло результата. Тогда мы 
приняли решение разобрать мар-
кировочную головку, чтобы понять 
принцип ее действия. И выявили 
недоработку в магистрали воз-
вратного воздуха: на одном из пе-
ределов был уменьшен диаметр. 
Об этом мы сообщили производи-
телю. Увеличив диаметр магистра-
ли и воспользовавшись рекомен-
дациями по настройке контролле-
ра, мы исправили ситуацию.

МИГ № 404 
реализовала уже четыре 
проекта, направленных 

на повышение 
производительности.

Еще три проекта 
находятся у группы

в разработке.

ФАКТ

 Рационализаторы ТЭСЦ-4 исправили заводскую недоработку в конструкции оборудования
© АЛЕКСАНДР ЗАГРЕБИН

100 ĶĿĵ�ÅĴķĥ�Åполучили
участники малоǪ иниȲиативноǪ 
группȷ Ȇ ��� в качестве премии 
за усоверȴенствование оборудования.

P
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ЦИФРА

Почти по Чехову
Злоумышленники похитили крепежные болты 
из конструкций железнодорожного моста через 
реку Усьву

ПОРЯДОК

Юрий Софонов
Чусовой

Пропажу обнаружили специа-
листы ЧМЗ во время весеннего ко-
миссионного осмотра.

– Мы не ожидали, что столько 
болтов будет отсутствовать, ско-
рее всего, их кто-то скрутил умыш-
ленно, – прокомментировал веду-
щий специалист по ремонту пу-
тевого хозяйства ЖДЦ Сергей 
Конев, который участвовал в ос-
мотре моста. – Мы знаем, что на 

мост иногда проникают посторон-
ние люди, бывает, их задержива-
ет охрана. Пока ситуация некри-
тическая: болты скручены не в са-
мых опасных местах, и на их место 
будут установлены новые. Но если 
подобные хищения будут продол-
жаться, придется принимать до-
полнительные меры. 

Протяженность железнодорож-
ных путей, принадлежащих ЧМЗ, 
превышает 32 километра, и пол-
ностью оградить их от злоумыш-
ленников невозможно. Впрочем, 
за состоянием железнодорожно-
го хозяйства заводчане следят по-
стоянно.

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ИГОРЬ АТАМАНОВ
начальник участка по эксплуатации  
ЖДЦ ЧМЗ

 В целом результат весеннего 
обхода удовлетворительный. Есть 
незначительные замечания: не-
сколько болтов отсутствуют. Но-

минальный размер ширины колеи 
соответствует норме: 1 520 мил-
лиметров, а в одном месте – 
1 528 миллиметров. Опасным 
считается, если ширина более  
1 548 миллиметров, что может 
при определенных условиях при-
вести к аварии.

Разлилось, но собралось
На Выксунском металлургическом заводе устраняли 
последствия утечки мазута

ПРАКТИКА

Виктор Махров
Выкса

Во время приема нефтепродук-
тов разрушилась железнодорож-
ная цистерна и оказался повре-
жден резервуар для хранения ма-
зута. Возникла двойная угроза: 
топливо могло воспламениться, а 
окружающая среда – серьезно по-
страдать. Такова была легенда уче-
ний, направленных на отработ-
ку действий при разливах нефти и 
нефтепродуктов на площадке хра-
нения мазутного топлива.

В ходе учений удалось задейство-
вать руководителей завода, пер-

сонал цеха по энергоснабжению, 
сотрудников аварийно-спасатель-
ных служб и нештатных аварий-
но-спасательных формирований. 
Кроме того, в учениях участвова-
ли специалисты медико-санитар-
ной части ВМЗ, пожарно-газоспа-
сательной службы, Верхне-Волж-
ского отряда аварийно-спасатель-
ных и экологических операций. 

В качестве наблюдателей вы-
ступили представители главного 
управления МЧС по Нижегород-
ской области. К слову, они отме-
тили, что участники учений чет-
ко соблюдали план действий. В 
результате удалось локализовать 
разлив мазута на месте аварии, 
а также оперативно произвести 
сбор опасных жидкостей. 

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ОЛЕГ ЛИЗУНОВ
ведущий специалист по гражданской 
обороне и чрезвычайным ситуациям, 
ВМЗ

Одновременно на территории 
мазутного хозяйства может хра-
ниться около 15 тысяч кубометров 
нефтепродуктов. По требованию 

законодательства разливы мазута 
свыше 5 тысяч кубометров квали-
фицируют как чрезвычайную ситу-
ацию федерального уровня. Прак-
тические занятия проводились, 
чтобы подтвердить способность 
завода ликвидировать максималь-
но возможные разливы нефтепро-
дуктов.

 КОММЕНТАРИИ СЛУШАТЕЛЕЙ

ЕВГЕНИЙ СИМОНОВ
водитель автомобиля, ВМЗ

 Обучение позволило мне освежить знания, по-
лученные еще в автошколе, а также узнать много 
нового. Например, я открыл для себя необычный 
способ определения дистанции. Мы привыкли из-
мерять расстояние на дороге в метрах, хотя на са-
мом деле правильно делать это в секундах. Однаж-
ды я сам попал в ДТП из-за плохих дорожных усло-
вий – а обучение, возможно, позволит избежать 
аварий в будущем.

АЛЕКСЕЙ ЗЫРЯНОВ
специалист по эксплуатации и безопасности движения, БАЗ

 Мой водительский стаж – 14 лет, но мне было ин-
тересно узнать, что есть инструменты, которые по-
зволяют влиять на дорожную безопасность. Это по-
вышает личную ответственность за происходящее на 
трассе. Я недавно работаю в своей должности и по-
тому чувствовал необходимость обменяться опытом 
с коллегами. Это удалось. По возвращении мне пред-
стоит передать полученные знания 70 водителям на-
шего завода.

 Сегодня научились сами, завтра научат других  © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Тревога – учебная, готовность – боевая © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

КСТАТИ

Участники обучения прошли предварительный от-
бор. Среди условий были возраст старше 27 лет, 
семейный статус, продолжительная водительская 
практика, а также высокий авторитет в коллекти-
ве и развитые коммуникативные навыки.

ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Безопасное вождение – это стиль вождения, 
при котором водитель независимо от действий 
других участников дорожного движения, а также 
при любых обстоятельствах не допускает дорож-
но-транспортных происшествий.

Поведут за собой
Водители компании станут корпоративными тренерами

БЕЗОПАСНОСТЬ

Елена Лищук
Выкса

В скоре они начнут преподавать колле-
гам тонкости безопасного вождения, а 
пока сами прошли двухнедельный курс 

в учебном центре ВМЗ. В пилотную группу во-
шли 10 водителей из пожарно-газоспасательной 
службы и автотранспортного цеха Выксунского 
металлургического завода и один представитель 
Благовещенского арматурного завода.

– Каждый человек является участником дорож-
ного движения – водителем, пассажиром или пе-
шеходом, – говорит Александр Балухта, менед-
жер по транспортной безопасности ОМК. – Доро-
га ошибок не прощает, и самое важное для нас – 
разглядеть опасности на ранней стадии, уметь их 
правильно оценивать и действовать на опереже-
ние. Нужно менять отношение людей к оценке 
опасности на дороге, сделать его более осознан-
ным. Цель нашего курса – подготовить тренеров 
безопасного, то есть безаварийного, вождения, 
которые впоследствии сами будут обучать этому 
своих коллег.

Тренеры Дмитрий Будаквенко и Сергей Кузь-
мичев из московской компании «Про-Безопас-
ность» рассказали водителям ОМК об алгорит-
мах обгона, особенностях торможения с АБС, 
безопасной дистанции и действиях при угрозе 
лобового столкновения, а также научили водите-
лей взаимодействовать с аудиторией.

Планируется, что подобное обучение будут 
проводить дважды в год: весной и осенью. Води-
тели уже проявляют интерес к курсу – многие хо-
тят получить ответы на актуальные в межсезонье 
вопросы, например о выборе шин или вождении 
в сложных погодных условиях.

 У каждого ДТП всегда есть причина 

11 человек
стали участниками первого 
корпоративного курса для тренеров 
по безопасному вождению.
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ЦИФРА

ǅва десȻтǫа заǭеȳаǮǩй
Впервые на ėČЗ проблемы и варианты их решения вместе обсуждали руководители 
подразделений и рабочие

СИСТЕМА

Надежда Горшенина
Чусовой

Ǒ уководители на очеред-
ном социальном рапорте 
озвучили отчеты об устра-

нении замечаний. А рабочие оце-
нили эффективность мероприя-
тий, направленных на решение 
проблем. 

В рессорном производстве не-
сколько месяцев не сходило с дос-
ки решения проблем сообщение о 
неудовлетворительной работе дро-
беметов. Павел Морозов, началь-
ник участка по ремонту и обслу-
живанию оборудования РП, рас-
сказал, что ситуацию, наконец, ис-
правили.

– Мы создали запас шторных за-
щит. Ежедневно обходим дробеме-
ты, фиксируем наличие и состоя-
ние шторной защиты, пополняем 
их запас, – пояснил он. – На дробе-
мете термолинии № 17 в качестве 
эксперимента установили магнит-
ные затворы, которые позволяют 
регулировать подачу дроби через 
пневматические заслонки в зави-
симости от номенклатуры листа.

От лица рабочих высказался 
Владимир Протасюк, председатель 
профкомитета РП.

– В апреле жалобы на дробеме-
ты действительно почти прекра-
тились, – подтвердил он. – Думаю, 
что помогла запись в социальной 
карте: когда проблема туда попа-
ла, ремонтникам пришлось ис-
кать более эффективное решение – 
и они его в конце концов нашли.

Рабочие рессорного производ-
ства и прокатного цеха пожалова-
лись на микроклимат в душевых и 
гардеробных АБК: холодно, сыро, 

одежда не высыхает. В ближайшее 
время эту проблему решат, обещал 
начальник цеха по энергообеспе-
чению – главный энергетик завода 
Александр Глущенко. 

– В душевых этих цехов устано-
вят пароводяные теплообменни-
ки, – заверил он. – В приточную 
вентиляцию будет подаваться теп-
лая вода, через калорифер она со-
греет и осушит воздух. Ждем обо-
рудование. Как только оно посту-
пит, начнем монтаж. Работы по-
стараемся выполнить в мае. 

А вот проблему, связанную с 
плохим освещением пешеходных 
дорожек на территории ЧМЗ но-
чью, электрики завода решили 
быст ро. Константин Афанасьев, 
начальник участка электросилово-
го цеха, рассказал: 

– Вечером мы обследовали тер-
риторию всего завода, выяви-
ли темные места. Восстанавлива-
ли там освещение. Сейчас вме-
нили в обязанности оперативной 
выездной бригады каждую сме-
ну проводить обход территории 
и проверять освещение завода. 
Утром эти данные получает руко-

водитель, а недочеты оперативно 
устраняются. 

Кроме того, на социальном ра-
порте управляющий директор Вла-
димир Кирзнер ЧМЗ поднял тему 
бережного отношения к зданиям, 
оборудованию, инструменту, лич-
ным спецовкам и другому имуще-
ству. По его мнению, нужно заду-
маться и при необходимости объ-
яснить другим, что все улучшения 
делаются в первую очередь для лю-
дей – и их нужно ценить.

 В душевых ЧМЗ замерили показатели, влияющие на микроклимат © АРХИВ ОМК

ǎауȳǩǬǩсȸ уǰǱавǬȻтȸ
Ęкола руководителей проектов ĎČĊ выпустила первых 
учеников

ЗНАНИЕ

Елена Лищук
Выкса

ǎ а протяжении двух меся-
цев студенты Выксунско-
го филиала МИСиС и но-

вые сотрудники Центра сервиса по 
управлению проектами знакоми-
лись с азами проектного управле-
ния, учились планировать, рабо-
тать с заказчиками проекта, орга-
низовывать командную работу. На 
заключительном этапе обучения 
слушателям школы предложили 
сыграть в «Свою игру» и продемон-
стрировать полученные знания.

По итогам выпускных испыта-
ний лучших студентов наградили 
ценными призами. Исходя из оце-
нок преподавателей (в их каче-
стве выступали действующие ру-

ководители проектов) и результа-
тов финальной игры определили 
тройку «звезд». Отличников при-
гласили на собеседование – воз-
можно, вскоре они будут работать 
в компании.

– За плечами команды Школы 
руководителей проектов боль-
шая работа: мы сумели сфор-
мировать программу обучения 

за короткое время, – рассказал 
Александр Ушаков, старший ме-
неджер по цифровой трансфор-
мации «ОМК-ИТ». – Все занятия 
прошли на высшем уровне, я бла-
годарен коллегам за это. Считаю, 
что с главной целью – вовлечь 
студентов в проектное управле-
ние – мы справились на «пять с 
плюсом».

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР ШТИН
председатель профсоюзного комитета 
ЧМЗ

 Работникам, интересы которых 
представляют на рапорте предсе-
датели профкомов, нужно не толь-
ко быть более активными в оцен-
ке выполненных мероприятий, но 

и подключаться непосредственно 
к решению проблем. Например, 
задымление на адъюстаже прокат-
ного цеха будет ликвидировано 
благодаря активности председате-
ля цехкома Натальи Кирилловой. 
Она поднимала проблему на всех 
уровнях, в первую очередь не да-
вала покоя начальнику цеха.

 Первый выпуск руководителей проектов © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КОММЕНТАРИЙ ПРЕПОДАВАТЕЛЯ

ВАДИМ ЧАЛЫШЕВ
руководитель лаборатории Agile,
«ОМК-ЦЕС»

 Раньше мне доводилось высту-
пать в роли преподавателя, но в 
Школе руководителей проектов 
была особая аудитория. Слушате-
лями стали только те, кому дей-
ствительно интересна тема, кто 

пришел на лекцию по собственно-
му желанию, а не по направлению 
работодателя или согласно учеб-
ному плану вуза. Такая концентра-
ция активных людей в одном мес-
те дала удивительные результаты. 
Опыт оказался полезен и мне, 
ведь один из лучших способов 
глубже разобраться в каком-то во-
просе – научить этому другого.

 КОММЕНТАРИЙ СЛУШАТЕЛЯ

ОЛЬГА ГОЛУБ
менеджер проектов,
«ОМК-ЦЕС»

 Обучение помогло мне в рабо-
те. Преподаватели познакомили 
нас с различными моделями 
управления, с необходимыми ру-
ководителю навыками. Особый 
интерес вызвал блок о формиро-

вании команды и распределении 
ролей в проекте. Я углубила зна-
ния о цикле реализации проекта: 
от идеи до ее воплощения. Мате-
риал излагали легко и доходчиво, 
теорию подкрепляли практически-
ми заданиями. Каждый препода-
ватель – профессионал, но осо-
бенно отмечу Вадима Чалышева и 
Георгия Тимошенко.

 ЦИФРА  

21 
ĳĴоĥлеİķ
обсудили участники 
соȲиалȸного рапорта
�� апреля. Ǚестȸ из ȹтиǶ 
проблем уже реȴенȷ� 
четȷре снятȷ с контроля 
по разнȷм причинам� 
одиннадȲатȸ еȵе 
предстоит реȴитȸ.

11 ĳĴоĥлеİÅиз числа заявленнȷǶ 
сотрудниками ǘǍǈ на последнем соȲиалȸном 
рапорте предприятию предстоит реȴитȸ
в ближаǪȴем будуȵем.
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Ǒаботаем не за ¡спасибо�.
ČÅīĤÅŁĶоÅbÅĵĳĤĵĬĥо½
āронзовая медаль
 которой Ľксперты 1LVLQ> "KDFKBBOFKD  LOMLO>QFLK наградили ВČЗ
 принесла 
сотрудникам завода не только моральное удовлетворение� многие из них удостоились денежного 
вознаграждения за вклад в развитие производственной системы� đегодня мы публикуем выдержки
из писем
 которые руководству компании адресовали работники
 получившие премиľ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АНАТОЛИЙ СЕДЫХ
председатель правления ОМК

 Я искренне рад, что внедрение 
производственной системы помог-
ло сделать комфортней и удобней 
рабочее пространство. Вы отмечае-
те, что на рабочих местах – чистота 
и порядок, изменилось взаимодей-
ствие между руководством и подчи-
ненными, коллектив решает проб-
лемы, не тратя лишнего времени, 
предотвращаются аварийные ситу-

ации. Лично для меня ваши слова – 
свидетельство того, что все эти го-
ды мы шли верным путем. Мы с ва-
ми создали эффективное и гибкое 
производство и теперь можем быть 
уверены в своей конкурентоспо-
собности.
Скажу честно, мне было приятно 
принимать решение о поощрении 
отличившихся в этой работе. Счи-
таю, что достижения компании обя-
зательно должны отражаться на 
благополучии наших сотрудников. 

Замечательно, что премия помог-
ла вам осуществить мечты и планы: 
отправиться в путешествие, сде-
лать ремонт, приобрести компью-
тер, рассчитаться по кредиту. 
Убежден, что это не последняя на-
ша общая победа, впереди еще 
много возможностей, и мы еще не 
раз будем иметь такие же значи-
мые поводы для премирования в 
будущем. Желаю вам дальнейших 
успехов и благодарю вас за каче-
ственную и эффективную работу!

 Обращаюсь к вам со слова-
ми искренней благодарно-

сти за премию. Мне было очень 
приятно, что руководство компа-
нии столь высоко оценило мои за-
слуги. Вы даже не можете себе 
представить, как это было неожи-
данно для меня и как своевремен-
но для моей семьи. На премию мы 
установили натяжные потолки в 
нашем строящемся доме. Так мы 
вплотную подошли к завершению 
строительной эпопеи, которую 
начали еще в 2012 году и прибли-
зили момент долгождан-
ного переезда в собствен-
ный дом.

 Благодаря производствен-
ной системе у сотрудников 

меняется отношение к своим 
должностным обязанностям, по-
является стремление к совершен-
ствованию и оптимизации про-
цессов. На рабочих местах строго 
блюдутся чистота и порядок, лю-
ди бережно относятся к оборудо-
ванию. Повысился и уровень без-
опасности рабочих процессов. 
Каждый может принять участие в 
улучшении пространства, в кото-
ром работает, сделать свой труд 
эффективным и профессиональ-
ным. Выражаем руководству 
компании благодарность 
за создание благоприят-
ной среды!

 Премия стала для меня на-
стоящим сюрпризом. После 

такого хочется еще больше сил 
вкладывать в развитие компании 
и, в частности, Литейно- 
прокатного комплекса, в ко-
тором я работаю.

 Спасибо за премию! До по-
следнего момента не знал, 

выдадут мне ее или нет. Премия 
оказалась очень кстати: давно 
мечтал о покупке компью-
тера – и смог осуществить 
свою мечту.

 Уважаемые руководители, 
очень хочется поблагода-

рить вас за премию. Для всех мо-
их коллег и для меня эта премия 
стала полной неожиданностью. 
Спасибо за оказанное до-
верие. Эта премия пойдет 
на благие дела.

 Хочу искренне поблагода-
рить руководителей ОМК 

за премию. Это было очень при-
ятно и неожиданно, причем для 
всех моих знакомых, работаю-
щих на ВМЗ. Благодаря 
премии мне удалось до-
срочно погасить остатки 
своего кредита.

 Уважаемые руководители 
ОМК! Пользуясь случаем, 

хочу поблагодарить вас за оценку 
моего вклада в развитие произ-
водственной системы. Премия 
оказалась полной неожиданно-
стью для меня. И сейчас 
мы едем на юг семьей – и 
даже берем с собой ба-
бушку.

 Каким приятным сюрпри-
зом было, когда на мою кар-

ту и на карту мужа перечислили 
премии за успехи в развитии про-
изводственной системы! Огром-
ное спасибо руководству ОМК и 
ВМЗ! И вдвойне приятно было по-
лучить премию, находясь в декрет-
ном отпуске и понимая, что твой 
труд не забыт. Это стало хорошей 
помощью для нашего семейного 
бюджета. Радостно осознавать се-
бя частью большой и успешной ко-
манды. Слова «главное – 
это люди» – не просто ло-
зунг.

©
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Сергей Дмитриев
Альметьевск

ē 
ризнаться, когда я забрался 
в кабину тепловоза, первым 
моим вопросом было: как 
вообще этим можно управ-

лять? Из окошка практически ничего не 
видно, за исключением двигателя, назна-
чение тумблеров непонятно. Да что там 
тумблеры – в кабине машиниста теплово-
за, которому с рельсов и деться-то некуда, 
есть руль. Представляете? Впрочем, как 
позже мне объяснили, это и не руль вовсе, 
а контроллер, который регулирует оборо-
ты дизеля. Крутишь по часовой стрелке – 
тепловоз быстрее идет, против – медлен-
нее. В общем, я оказался не готов к управ-
лению стотонной махиной… А вот пред-
ставители профессии, о которой далее 
пойдет речь, делают это каждый день.

ǇеǬезǮое здоǱовȸе
дǬȻ ǧеǬезǮой доǱоǤǩ

Машинисты – люди ответственные, 
хладнокровные и способные принимать 
единственно правильные решения в лю-
бой ситуации. Требования к ним строжай-
шие. Они должны обладать чуть ли не иде-
альным здоровьем: к работе не допускают-
ся люди с болезнями легких, сердечными 
патологиями, нарушениями зрения, слу-
ха, психики. В начале 2000-х список огра-
ничений включал чуть ли не все пункты 
международной классификации болезней 
и проб лем, связанных со здоровьем. К на-
стоящему времени этот перечень немно-
го сократился, но все равно остался внуши-
тельным.

Наверное, это оправданно. Тормозной 
путь у тепловоза, катящегося со скоростью 
40 километров в час, составит примерно 

200 мет ров, а у грузового состава при 70 ки-
лометрах в час и под небольшим уклоном –  
и вовсе километр. А свернуть с дороги не-
возможно. И потому машинист обязан быть 
воплощенной внимательностью – все пре-
дугадывать, все рассчитывать.

А ведь здоровье – далеко не все, что нуж-
но машинисту. Само собой, он должен 
уметь управлять локомотивом в зависимо-
сти от профиля железнодорожного пути и 
веса поезда. Но кроме того, должен уметь 
столько всего, что на сотне страниц не по-
местится: принимать и сдавать тепловоз, 
готовить его к работе, проводить техниче-
ское обслуживание машины и контролиро-
вать ее состояние, использовать контроль-
но-измерительные приборы и устранять 
неисправности, применять радиосвязь и 
систему сигнализации, работать с устрой-
ствами подачи песка под колесные пары и 
многое-многое другое. 

Вǩд Ǯа одǮу стоǱоǮу
Условия для вождения тепловоза не 

всегда бывают идеальными. Например, 
на АТЗ профиль путей тяжелый, как го-
ворят машинисты. Особенно в ТЭСЦ-2. 
Есть уклон, да и места мало – маневриро-
вать нужно и на складах, и в цехах. Плюс 
ко всему постоянно вокруг люди, транс-
порт. Тепловоз ездит по территории заво-
да не быстрее 10 километров в час, но и 
на такой скорости водить локомотив не-
просто ввиду малых расстояний. Управ-
ление должно быть ювелирным, а маши-
нист – всегда начеку. Про зиму и говорить 
не стоит – в снежное время еще сложнее.

Работают машинисты не только на тер-
ритории завода. Они доставляют вагоны с 
металлом со станций на предприятие, а с 
трубами – с предприятия на станции. Это 
занятие обычно сопровождается общени-

ем с железнодорожными ревизорами, ко-
торые проверяют состояние локомотива. 
Тепловоз – сложная машина, и любая ее 
неисправность может привести к челове-
ческим жертвам. А за машину ответстве-
нен кто? Правильно, машинист. Кстати, 
работает машинист всегда в паре с помощ-
ником. Даже вид из кабины у машиниста 
лишь на одну сторону – за второй следит 
помощник.

ǂесǫоǮеȳǮȷй ǫǱуǤ
Ǭоǫоǭотǩва

Работа машиниста каждый день начи-
нается с осмотра медицинским работни-
ком. Далее идет сменно-встречное собра-
ние, на котором сотрудники получают вво-
дные на смену, проходят инструктажи, об-
суждают проблемы, разбирают сообщения 
о происшествиях в компании. После маши-
нист расписывается в журнале приемки те-
пловоза. Он должен быть в курсе, в каком 
состоянии получает локомотив, все ли ис-
правно, были ли какие-то инциденты за 
прошедшую смену. Следующий этап – тех-
ническое обслуживание (ТО-1): осмотр, 
крепление и очистка ответственных агре-
гатов, узлов и деталей.

Смена машиниста тепловоза на АТЗ 
длится восемь часов. За это время локомо-
тив перевозит по территории завода и за 
его пределами 40, а иногда 60 и более ва-
гонов, груженых металлом, готовой про-
дукцией, ломом. 

Но и с доставкой последнего вагона ра-
бота не заканчивается. В конце смены 
нужно подготовить тепловоз на сдачу: ма-
шинист осматривает локомотив, устраня-
ет несоответствия, если таковые есть, за-
полняет журнал и прочие документы, а за-
тем передает машину следующей смене – 
и цикл начинается с начала. 

Ċак управлять машиной весом в несколько десятков тонн�

ĔоİĤıĶĬкĬ
сталȸноǪ дороги

СЛОВАРЬ МАШИНИСТА

ǁВǓǏǒǗǆПǋǁ
Сцепное устройство, которое 
соединяет части подвижного состава 
между собой автоматически, за счет 
нажатия или удара одной единицы 
состава о другую.

ǌǏǋǏǍǏǓǉВǎǁǠ
ǒǉǄǎǁǌǉǈǁǗǉǠ
Система, которая передает 
машинисту информацию о показаниях 
светофоров, скорости движения
по блок-участкам железной дороги
и так далее.
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İĤļĬıĬĵĶовÅлокоİоĶĬвовÅ
работаľт на предприятиях ĎČĊ�

 ЦИФРА

271Åкİч
составляет мировой рекорд 
скорости для тепловозов� 
ąго установил российский 
машинист Āлександр 
Čанкевич в ���� году 
на локомотиве Ēĝď����

 ЦИФРА

ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Годом рождения профессии машини-
ста локомотива принято считать 1804-й. 
Именно тогда английский изобретатель 
Ричард Тревитик получил патент на пер-
вый паровоз – повозку с паровым дви-
гателем, катящуюся по рельсам. Впро-
чем, это изобретение использовалось 
исключительно в качестве развлекатель-
ного аттракциона. Первый грузовой по-
езд с локомотивной тягой появился поз-
же, в 1820 году, – и тоже в Англии. А в 
1825 году начала действовать первая 
в мире общественная железная дорога 
между Стоктоном и Дарлингтоном. Дви-
жение открыл паровоз Locomotion, имя 
которого стало нарицательным. С тех 
пор все рельсовые движущиеся тяговые 
средства называют локомотивами.

© СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

Первый поезд
в России появился 

на Нижнетагильском 
металлургическом 

комбинате
в 1834 году.

ФАКТ

ПǆǑǆǄǏǎ
Часть железнодорожной линии, 
ограниченная смежными станциями, 
разъездами, обгонными пунктами 
или путевыми постами.

ǂǁǙǍǁǋ
Устройство для торможения состава, 
а также закрепления подвижных 
единиц.

ǃǍǈ

111

ЧǍǈ

9

ǁǓǈ

4

¡Ǔрубоǥеталь�
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ǒердȲе бȸется 
вÅĶĤкĶÅколеĵĤİ
25 лет назад 
Андрей Татьянин 
продолжил семейную 
традицию, прочно связав 
свою жизнь 
с железнодорожными 
путями Альметьевского 
трубного завода.

Сергей Дмитриев
Альметьевск

ǅва ǰовоǱота 
за ȳетвеǱтȸ веǫа

Сейчас Андрей Татьянин вспоминает, 
каким предприятие было четверть века 
назад. С тех пор Альметьевскому трубно-
му пришлось пережить многое.

– Раньше любой человек мог зайти на 
завод. Огородники напрямик ходили – от 
Центральной проходной до Южной. Теп-
ловоз просто оставляли – никто ничего не 
трогал, – рассказывает Андрей Николае-
вич. – А еще завод был очень шумный, ра-
ботал круглосуточно, его было слышно во 
всем городе. Но все это мелочи в сравне-
нии с тем, что пришлось пережить даль-
ше. Начало 1990-х не обещало предприя-
тию ничего хорошего. Молодежь, возмож-
но, не знает, но мы видели своими глаза-
ми, как Александр Михайлович Токарев 
тогда бился за завод. Видеть-то видели, но 
толком даже не понимали, как он вообще 
умудрился осуществить перевооружение, 
перейти на новую продукцию, найти кли-
ентов. Ни денег, ни перспектив на гори-
зонте не было. 

Практически все предприятия города 
тогда лихорадило, некоторые не выдержа-
ли и навсегда остановились. 

– А мы смотрели на своего директора и 
спрашивали: «Что дальше?» – продолжа-
ет Андрей Николаевич. – Он нам отвечал, 
что все будет хорошо, просто нужно рабо-
тать. Мы верили, работали – и у нас все 
получилось. На моей памяти завод сде-
лал два действительно серьезных поворо-
та в своей судьбе: переориентировав про-
изводство в начале 1990-х и присоединив-
шись к ОМК в начале 2000-х.

Ǐт водǩтеǬȻ до ǭаȴǩǮǩста
А ведь Андрей Татьянин чуть не стал во-

енным. После школы он поступил в Сим-
феропольское высшее военно-политиче-
ское училище. Но отучившись полгода, 
понял, что его призвание – в другой сфере. 

– Когда вернулся в Альметьевск, воен-
ком, которому мое решение вовсе не по-
нравилось, пообещал мне, что служить я 
буду там, где маршируют белые медведи, – 
рассказывает Андрей Николаевич.

Впрочем, обошлось без медведей. Ан-
дрей Татьянин устроился токарем в ремонт-
но-механический цех Альметьевской поле-
вой базы по изготовлению спиральношов-
ных труб (так прежде назывался АТЗ), а пос-
ле, в рамках подготовки к призыву, пошел 
в ДОСААФ учиться на водителя. Когда при-
звали в армию, служил водителем-механи-
ком в Прикарпатском военном округе.

После армии у Андрея Татьянина была 
возможность продолжить водительскую 
карьеру, но он сделал выбор в пользу сво-
ей детской мечты – стать машинистом ло-
комотива. Многие дети растут дома, а Та-
тьянин вырос в кабине тепловоза. Папа – 
машинист, дядя – машинист, два двоюрод-
ных брата – машинисты, мама – дежурный 
по станции. 

Выучившись на помощника машини-
ста в Бугульминском локомотивном депо 
Куйбышевской железной дороги, Андрей 
Николаевич устроился на АТЗ. Через пару 
лет руководитель железнодорожного цеха 
Роберт Пось предложил молодому специа-
листу повысить квалификацию и освоить 
профессию машиниста тепловоза. 

ǒǬоǧǮо� Ǯо ǩǮтеǱесǮо
На вопрос о любимой книге Андрей Та-

тьянин ответил неожиданно: признался, 
что в последнее время предпочитает про-
фессиональную литературу. Казалось бы, 
чего за четверть века он не успел узнать о 
локомотивах? Да и вообще, о чем там чи-
тать – куда они с рельсов-то денутся? Впе-
ред да назад... Но нет, технологии не стоят 
на месте. Лишь на взгляд непосвященного 
новый тепловоз АТЗ отличается от старых 
только заводской покраской.

– У моего отца были права на вождение 
не только тепловоза, но и паровоза, – гово-
рит Андрей Николаевич. – Так вот, паро-
воз водить намного сложнее: больше тон-
костей, всяких замеров. Требуется огром-
ный опыт, чтобы управлять этой машиной. 

Но если паровозом управлять сложнее, 
чем тепловозом, то тепловозом – слож-
нее, чем автомобилем. Это Андрей Татья-
нин знает уже по своему опыту. Все ска-
зывается: и вес машины, и ее размер, и 
устройство. Одни тормоза чего стоят. На 
автомобиле нажал педальку – и все, а на 

тепловозе это целый процесс. Именно это 
и подогревает на протяжении многих лет 
интерес Андрея Николаевича к профес-
сии: возможность узнавать новое и бо-
роться со сложностями.

ǒ ВеǱой� ǎадеǧдой 
ǩ ǆвǤеǮǩей

С женой Андрей Николаевич учился в од-
ной школе. Пока учились – не замечали друг 
друга. Познакомились позже, когда Татья-
нин заглянул в родную школу, приехав на 
побывку из армии: он – в армейской форме, 
она – в школьной. А еще позже, 26 лет назад, 
поженились. Супругу Андрея Николаевича 
зовут Надеждой, старшую дочь – Верой. Се-
крет нелогичного, казалось бы, имени млад-
шей дочери Евгении прост: имя придумали 
для сына. Но родилась дочь. Было решено: 
негоже хорошему имени пропадать. И де-
вочку назвали Женей.

Кстати, решить жилищный вопрос се-
мье в свое время помог профком завода 
и его председатель Сагадат Фатыхов: се-
мья Татьяниных получила две комнаты в 
заводском общежитии, где и прожила ни 
много ни мало 15 лет.

– Люди у нас на заводе во все времена бы-
ли хорошие. Не только грамотностью и про-
фессионализмом отличались, но и челове-
ческим отношением, – говорит Андрей Ни-
колаевич. – Понимание – вот что самое важ-
ное в коллективе. У нас оно и 25 лет назад 
было, и сейчас есть.
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Čашинист тепловоза ĀĒЗ Āндрей Ēатьянин уверен� чем сложнее дело
 которым занимаешься
 
тем оно интересней

 ДОСЬЕ

Ǔатȸянин 
ǁндреǪ ǎиколаевич

  Дата рождения: 13 апреля  
1969 года.

  Место рождения: город Аль-
метьевск.

  Образование: Бугульминское ло-
комотивное депо Куйбышевской же-
лезной дороги, специальность «По-
мощник машиниста тепловоза».

  Стаж работы на заводе: 25 лет  
и 2 месяца.

  Семейное положение: женат, отец 
двух дочерей и дед одного внука.

     ǌȺдǩ у Ǯас Ǯа заводе во все вǱеǭеǮа ǱаботаǬǩ ǶоǱоȴǩе� 
ПоǮǩǭаǮǩе ^ вот ȳто саǭое ваǧǮое в ǫоǬǬеǫтǩве� ǔ Ǯас оǮо  
ǩ �� Ǭет Ǯазад бȷǬо� ǩ сейȳас естȸ�

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АРТУР МИНГАЗОВ
начальник железнодорожного цеха АТЗ

 С Андреем Николаевичем вместе ра-
ботаем шесть лет. За это время я узнал 
его как высококлассного специалиста и 
грамотного наставника. Для меня Андрей 
Николаевич – один из проводников в мир 
железной дороги. С ним можно обсуждать 
любые темы и быть уверенным, что в ито-
ге получишь грамотный, развернутый от-
вет. В коллективе он пользуется непоко-
лебимым авторитетом, выполняет все по-
ставленные перед ним задачи и охотно 
передает свой опыт молодежи.

ĄıкеĶĤ
   Любимый фильм: «Большая семья» 
Иосифа Хейфица.

   Любимая книга: серия «Я – вор 
в законе» Евгения Сухова.
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ЦИФРА

КОРОТКО О СПОРТЕ

Ǆотовȷ ǫ труǥу, обороне и ǥобру
đотрудники aĒрубодеталиg в третий раз сдадут нормы ăĒĎ b
и помогут Ľтим сыну коллеги
 девятилетнему đаше Ąахтину

ИНИЦИАТИВА

Светлана Кулагина
Челябинск

Ǎ альчику предстоит длительный пе-
риод реабилитации после опера-
ции по удалению раковой опухоли. 

Напомним, ранее, в рамках общекорпоратив-
ной акции «С любовью в сердце», заводчане со-
брали на лечение мальчика 110 тысяч рублей. 
Деньги пошли на оплату пребывания Саши с ро-
дителями в онкоцентре Санкт-Петербурга. Но-
вый сбор средств решили совместить со сдачей 
норм ГТО.

Советскую традицию выполнять нормативы 
комплекса «Готов к труду и обороне» на «Тру-
бодетали» возобновили в 2015 году. Первопро-
ходцами стали руководители предприятия. Поз-
же их примеру последовали и рядовые сотруд-
ники. В прошлом году праздник под названием 
«Спортмарафон» собрал около 100 участников: 
на стадион приходили вместе с детьми. Кста-
ти, в программу соревнований входит и детская 
эстафета для самых маленьких участников.

ǏседǬаǬǩ тǱеǮаǧеǱȷ
Ĕонд aĎČĊ�Участиеg приобрел на пожертвования выксунцев 
оборудование для реабилитации детей�инвалидов

ДОБРО

Валентина Морозова
Выкса

ǎ едавно иппотренажер и велосипед-тре-
нажер установили в развивающем цен-
тре «Созвездие». Деньги на оборудова-

ние – 169 тысяч рублей – собрали полторы тыся-
чи выксунцев на благотворительной ярмарке «С 
любовью в сердце». Новые комплексы позволят 
детям-инвалидам продолжить занятия иппоте-
рапией – такой проект фонд «ОМК-Участие» не-
сколько лет реализует в Выксе. 

Как говорят педагоги, иппотренажер Rodeo 
Pro, конечно, не может совсем заменить лошадь, 
но прекрасно дополнит занятия верховой ездой. 
Он хорош в тех случаях, когда общение с живот-
ными затруднено из-за непогоды, тяжести забо-
левания ребенка, сезонных недугов и так далее. 
Оборудование прошло медицинские испытания 
и рекомендовано для лечения детей с нарушени-
ями двигательной сферы, поражением органов 
чувств, психическими заболеваниями: эпилепси-
ей, аутизмом, умственной отсталостью, задерж-
кой психического развития и другими.

Второй комплекс, многофункциональный ве-
лосипед-тренажер «Ангел-Соло», разработан с 
учетом всех нюансов лечения опорно-двигатель-
ного аппарата, а его модульная система позво-
ляет настраивать оборудование в зависимости 
от заболевания конкретного ребенка. Напом-
ним, подобный тренажер для своего юного зем-
ляка недавно приобрели благовещенцы, а сред-
ства были также собраны на ярмарке «С любовью 
в сердце».

 На тренажерах можно заниматься и в зале, 
и на улице © АРХИВ ФОНДА «ОМКУЧАСТИЕ»

Ėелились в яблочко
Ирина Соловьева
Выкса

Сотрудники ВМЗ взяли в руки 
пневматические винтовки.

232 спортсмена приняли учас-
тие в первенстве по стрельбе. В 
первой группе лучшими стали 
представители колесопрокатного 
цеха. На второй позиции – коман-
да ТЭСЦ-4, а третьими стали инже-
нерно-технические работники. 

В личном зачете среди мужчин 
первым стал Алексей Кулев из КПЦ 
с максимальным результатом – 
50 очков. Его коллега Павел Вил-
ков занял второе место, на треть-
ем – Сергей Ладугин из ТЭСЦ-4. 
У женщин весь пьедестал заняли 
дефектоскописты четвертого труб-
ного: Юлия Гришина, Людмила 
Королева, Ольга Кабанова.

Во второй группе вновь победи-
ла сборная команда дирекции по 
капстроительству и предприятия 
«ОМК-Тур». Лишь одно очко им 
проиграла команда отдела по физ-
культурно-массовой работе и по-
жарно-газоспасательной службы. 
Бронзу заработали стрелки из ох-
ранного предприятия «Булат». 

В личном зачете среди мужчин 
победил Шамиль Абдурахманов 
из цеха по ремонту металлурги-
ческого оборудования (49 очков). 
Второе место поделили Александр 
Полозов из второго трубного це-
ха и Юрий Обыденнов из «Була-
та». Среди женщин лучшей стала 
Мария Денисова из дирекции по 
капстроительству (49 очков). Вто-
рое место – у Татьяны Баикиной 
из отдела по развитию соцобъек-
тов, Юлия Тарасова из «Булата» – 
на третьем месте.

ďроходили испытание
Ольга Судакова
Чусовой

Сильнейшие мужчины ЧМЗ 
приняли участие в отборочных 
испытаниях для участия
в летней «ОМКиаде».

Попробовать свои силы в кросс-
фите – эта дисциплина вошла в 
программу летних соревнова-
ний – решились восемь работни-
ков завода. Отборочное испыта-
ние подготовил Андрей Шибанов, 
начальник газоспасательной служ-
бы. Спортсменам предстояло про-
делать несколько упражнений: 
пять раундов, 12 становых тяг, де-
вять взятий на грудь, шесть толч-
ковых швунгов с 50-килограммо-

вой штангой – всего 135 повторе-
ний. До начала испытаний завод-
чане даже не предполагали, что им 
предстоит. 

– Спортсменам нужно было вы-
полнить комплекс максимум за 10 
минут. Это суперлайт-версия: про-
фессионалы выполняют упражне-
ние с весом 70 килограммов, – рас-
сказал Андрей Шибанов.

Лучшее время – 6 минут 42 се-
кунды – показал Вячеслав Гази-
зулин, слесарь-ремонтник цеха 
по сервисному обслуживанию и 
ремонту оборудования. Вместе с 
ним защищать честь ЧМЗ будет 
Евгений Беляев, инженер-кон-
структор по технологическому 
проектированию Его результат – 
8 минут 6 секунд.

đошлись за столами
Ирина Соловьева
Выкса

18 команд ВМЗ приняли участие 
в соревновании по настольному 
теннису.

В первой группе сильнейшей 
оказалась сборная ИТР: Василий 
Прохоров, Валерий Карпов, Дмит-
рий Рыдаев и Татьяна Корнеева. 
На втором месте – прошлогодний 
победитель, команда колесопро-

катного цеха. На третьем – коллек-
тив четвертого трубного.

Во второй группе лучшей вновь 
стала команда Совета ветеранов: 
Василий Джумма, Евгений Хебнев, 
Анатолий Авдошин и Нина Зубко-
ва. Судьба серебра и бронзы реша-
лась в последнем туре. В итоге на 
вторую ступень пьедестала подня-
лись представители управления 
по АСУТП, а теннисисты из отдела 
по физкультурно-массовой работе 
стали третьими.

 Заводчане «Трубодетали» сдают нормативы ГТО 
с 2015 года © АРХИВ ОМК

 КОММЕНТАРИЙ РОДИТЕЛЯ

КСЕНИЯ ПРОСТАКИШИНА
участник Общественной организации детей-инвалидов 
«Созвездие»

 Иппотренажер хотели приобрести давно, но 
купить его самостоятельно мы бы не смогли. Бла-
годаря неравнодушным выксунцам средства бы-
ли собраны. Причем их хватило еще и на велоси-
пед-тренажер. В силу многофункциональности 
это оборудование можно использовать не только 
в помещении, но и на свежем воздухе. Кстати, на-
ши особенные дети уже успешно протестировали 
его на демонстрации 1 мая.

КСТАТИ

В 2012 году средства, собранные в Выксе в ходе бла-
готворительной акции «С любовью в сердце», были 
направлены на ремонт и оснащение детской игровой 
комнаты в выксунской ЦРБ, в 2013-м и 2014-м – 
на организацию гастролей Нижегородского театра 
оперы и балета. В 2015 году деньги пошли на при-
обретение реабилитационного оборудования для 
педиатрического отделения, а в 2016-м – на уста-
новку детской игровой площадки в больничном го-
родке.

КСТАТИ

Желающих сдать нормы ГТО ждут 20 мая в 13.00 
на спортплощадке школы № 145. В программе: 
бег на 60 метров, прыжки в длину с места, подтя-
гивание на перекладине, рывок гири, поднима-
ние туловища из положения лежа, наклон вперед 
из положения стоя на гимнастической скамье, 
стрельба из пневматической винтовки.

 Стрельба из пневматической винтовки – одна из самых популярных 
дисциплин спартакиады © ИРИНА СОЛОВЬЕВА

İеĵĶоÅзавоевала команда ǁǓǈ 
на городскоǪ ȹстаǵете в начале мая. 
ǈаводчане не бȷли в призераǶ ȹтиǶ 
соревнованиǪ более семи лет.II
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Ǐ перехоǥе с повȷȴениеǭ
?  Я обычный рабочий в ТЭСЦ-4 ВМЗ, но есть возможность пе-

рейти в ТЭСЦ-1 на должность ИТР. Однако вышестоящее ру-
ководство против: говорят, что уйти смогу только через 
расчет. Можно ли это сделать как-нибудь по-другому? 

!  При наличии соответствующей вакансии в штатном распи-
сании другого подразделения такой перевод возможен – по 
согласованию с начальником отдела по работе с персона-

лом, а также с руководителями подразделений. Чтобы более подроб-
но разобрать вашу ситуацию, прошу вас обратиться в отдел по рабо-
те с персоналом дивизиона труб большого диаметра.
/Ирина Пугачева, начальник отдела по работе с персоналом ДТБД/

Ǐ ǫопии ǫниǧǫи
? Скажите, пожалуйста, почему так сложно сделать копию 

трудовой книжки? Очень долго.

! В соответствии со статьей 62 Трудового кодекса РФ, «по 
письменному заявлению работника работодатель обязан не 
позднее трех рабочих дней со дня подачи этого заявления 

выдать работнику копии документов, связанных с работой». Соот-
ветственно, у работодателя есть три рабочих дня для подготовки за-
прашиваемой копии. Каждый случай нарушения сроков рассматри-
вается в индивидуальном порядке, так как возможны проблемы и не 
по вине работодателя. Чтобы разрешить спорную ситуацию, обрати-
тесь в Центр по операционной работе с персоналом «ОМК-ЦЕС» – ко 
мне (телефон 829-02-71) или к менеджеру Татьяне Валерьевне Ро-
машихиной (телефон 829-37-84).
/Сергей Жемков, руководитель Центра по операционной работе
с персоналом «ОМК-ЦЕС»/

Ǐ ǭȻтоǪ оǥеǧǥе
? Должны ли гладить спецодежду после стирки в фирме «Линд-

стрем»? Если да, то почему одежда выдается мятой? 

! Глажение спецодежды после стирки не предусмотрено. 
Одеж да после стирки тщательно складывается вручную. Воз-
можно, смятие увеличивается из-за того, что костюмы еще 

новые, а материал жесткий, после нескольких стирок одежда станет 
мягче. Ваше замечание мы в любом случае передадим представите-
лям компании «Линдстрем».
/Надежда Черемных, начальник отдела по безопасности труда и окружающей 
среды БАЗ/

Ǐ третьеǭ ребенǫе
? Какую материальную поддержку оказывает ВМЗ сотруднику 

при рождении третьего ребенка?

!  В рамках действующего на ВМЗ коллективного договора 
оказывается единоразовая материальная помощь одному из 
работников (супругу или супруге) при рождении первого и 

последующих детей в размере двух расчетных единиц (11 930 руб-
лей). Работникам, имеющим многодетные семьи (трое и более несо-
вершеннолетних детей) один раз в год оказывается материальная 
помощь в размере одной расчетной единицы на каждого ребенка. 
Эта выплата также производится одному из родителей (если отец и 
мать разведены, деньги перечисляются тому, с кем проживают де-
ти). Вопросы, связанные с оформлением заявления и прочих доку-
ментов, вы можете задать специалистам «единого окна» вашего под-
разделения.
/Ольга Лучинина, начальник отдела по обеспечению социальными льготами
дирекции по персоналу ВМЗ/

ĎĤкÅĳоıŃĶŀÅвоĳĴоĵ�
�� иľня в ĎČĊ стартует очередное исследование вовлеченности

Сотрудникам всех подразделений вновь 
предстоит высказать свое мнение о деятельно-
сти компании. Однако в прошлом году во вре-
мя фокус-групп работники сетовали, что не все 
вопросы им понятны. «Территория ОМК» по-
пробует разъяснить пункты анкеты, чтобы на-
шим читателям, будущим участникам исследо-
вания, было проще на них отвечать. 

Мы представили, о чем могут думать сотруд-
ники, знакомясь с анкетой. Если вам в голову 
придут примерно такие же мысли, какие озву-

чивают персонажи нашего комикса (конечно, 
их можно сформулировать и несколько иначе), 
то это будет означать, что вы согласны с утверж-
дением. Но если ситуация в вашем подразделе-
нии далека от этих примеров, вы можете указать 
в анкете: «Не согласен».

И помните: ваши честные ответы помогут ре-
шить многие проблемы в компании!

ИССЛЕДОВАНИЕ

Вдохновляют 
успешные коллеги: 

перед глазами много 
примеров

для подражания.

Меня отметили 
как лучшего 
сотрудника

по итогам года.
Это приятно!

Кто у нас 
нормально 

работает, может 
быть уверенным 

в завтрашнем 
дне.

Да, так
и происходит

у нас в цехе: чем 
больше делаешь, 

тем больше 
получаешь.

ǎаȴа ǫоǭǰаǮǩȻ вдоǶǮовǬȻет ǭеǮȻ еǧедǮевǮо вȷǰоǬǮȻтȸ Ǳаботу 
ǫаǫ ǭоǧǮо Ǭуȳȴе

Из труб, которые 
я варю, построят 

важный для страны 
газопровод.

Наш завод получил
медаль «Тойоты»,

и мне хочется 
соответствовать
этому уровню.

К тем, кто лучше 
работает, у нас всегда 

лучше относятся –
и начальники,

и коллеги.

У нас
понятная система 

начисления премий,
хочется работать
и зарабатывать.

ǎаȴа ǫоǭǰаǮǩȻ ǭотǩвǩǱует ǭеǮȻ достǩǤатȸ боǬее вȷсоǫǩǶ 
ǱезуǬȸтатов� ȳеǭ обȷȳǮо оǧǩдаетсȻ

Мне уже подняли 
разряд. И я знаю, 

до каких должностей 
могу дорасти,
если захочу.

Я могу заниматься 
общественной 

деятельностью. 
На заводе это 
поощряется.

Компания дает 
возможности 

для развития, есть 
шанс продвинуться 

по карьерной 
лестнице.

Есть смысл 
показать себя: 
я могу занять 

более высокую 
должность, если 

постараюсь.

Ǎоǩ ǫаǱȸеǱǮȷе ǰеǱсǰеǫтǩвȷ в ǫоǭǰаǮǩǩ вȷǤǬȻдȻт 
ǰǱǩвǬеǫатеǬȸǮȷǭǩ�

Мы придумали, 
как лучше 

складировать 
заготовки, работа 
пошла быстрее.

У нас работают 
МИГ, можно 

подать экспресс-
улучшение 

или проект А3. 

У нас проходят 
конференции, 

конкурсы. 
Свежие мысли 

приветствуются.

У нас так 
обычно: подал 

рацпредложение – 
внедрил – 
получил 
премию.

ǎаȴа ǫоǭǰаǮǩȻ ǰоǭоǤает ǭǮе ǱеаǬǩзовȷватȸ ǩдеǩ�
ǮаǰǱавǬеǮǮȷе Ǯа ǰовȷȴеǮǩе ǱезуǬȸтатов Ǳаботȷ

! РАСШИФРОВЫВАТЬ ВОПРОСЫ АНКЕТЫ ИССЛЕДОВАНИЯ МЫ ПРОДОЛЖИМ В СЛЕДУЮЩИХ 
НОМЕРАХ ГАЗЕТЫ.
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Поȳтǩ оǫǮо в ПаǱǩǧ
На Ĵото Āлександра Ĉсупова
 старшего мастера участка по 
термообработке рессорного производства ėČЗ
     b одна из 
достопримечательностей города
 чугунная ротонда aВорота во 
Ĕранциľg� ĝтот арт�обĺект
 созданный заводскими литейĹиками 
по Ľскизам художника Đустама Ĉсмагилова
 посвяĹен Ĵранцузским 
инженерам
 участвовавшим в строительстве предприятия�

ǒобȷтǩе
ǅень ǭузеев

Рекомендует Андрей Цыпляев, 
директор музея истории ВМЗ

 20 мая музей истории ВМЗ присоеди-
нится к Международному дню музеев 

и подарит посетителям интересную и насы-
щенную программу. Расписание пестрит 
событиями, и каждый найдет для себя что-
то интересное.

Любителей музыки ждет прогулка по ал-
леям парка вместе с духовым оркестром 
эстрадной музыки. Завершится она флэш-
мобом «Танцующий город» на площади Ме-
таллургов. Затем начнется основное дей-
ство: музей распахнет двери для взрослых 
и детей. Пока одни будут создавать поделки 
на мастер-классах, другие отправятся в пу-
тешествие во времена революционной Рос-
сии. Любителей истории ждут также показ 
фильмов о Выксе, демонстрация историче-
ских костюмов, танцы начала прошлого ве-
ка, музыкальный концерт «Очарование ро-
манса», который сыграют лауреаты между-
народных конкурсов Наталья Глушко и На-
талья Приварская.

День музеев завершится лотереей, после 
чего плавно перетечет в вечер – таинствен-
ный и даже мистический. Если вы не бои-
тесь призраков и темных сил, то наши ноч-
ные экскурсии созданы для вас. И если в 
подвалах барского дома многие выксунцы 
уже бывали, то попасть в фамильные скле-
пы в Христо-Рождественской церкви рань-
ше могли лишь избранные. Сейчас эта воз-
можность есть у всех горожан и гостей го-
рода.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  МАЙ

Вȷǫса
Выставки в музее истории завода

«Московские чары». Живописные работы 
Людмилы Чарской.

«Левитан – голос эпохи». Экспонаты Вла-
димиро-Суздальского музея-заповедника. 

«Две дороги». Живопись и графика Мари-
ны Пугаевой (Торжок). 

Мастер-класс в музее истории завода 
21 мая – «Мурлыка», мозаичное панно. 
28 мая – «Будильник для лета», объемная 

поделка.

Выходные на базе отдыха «Металлург»
19–21 мая – «Назад в СССР»: утренняя за-

рядка, эстафеты, игры, кино под открытым 
небом, песни у костра, дискотека и т.д.

События в ДК имени Лепсе 
19 мая, 17.00 – концерт Светланы Улапо-

вой. 
21 мая, 12.00 – спектакль «Если в сказку 

верить», студия «Махаон».
24 мая, 18.00 – закрытие сезона ДК.

Выставка в гостинице «Баташев»
«Шелковые фантазии». Картины, выши-

тые атласными и шелковыми лентами.

ǘеǬȻбǩǮсǫ
Концерты

21 мая – «У цыганского шатра». Зал име-
ни Прокофьева.

21 мая – «Советы для непослушных де-
тей». ДК железнодорожников.

22 мая – «День Победы». Уральский духо-
вой оркестр. Зал имени Прокофьева.

23 мая – «Михаил Кириллов и дружина». 
Трио: балалаечник, баянист, гитарист. ДК 
железнодорожников.

23 мая – джаз из Европы. Дуэт «Янке-Ран-
далу». Клуб «Москва».

24 мая – «Оркестр и его солисты». Русский 
народный оркестр «Малахит». Зал имени 
Прокофьева.

24 мая – вечер органной музыки. Зал ка-
мерной и органной музыки «Родина».

Спектакли в театре драмы имени  
Орлова

20 мая – «Все о Еве».
21 мая – «Голодранцы-аристократы».
23 мая – «Картины московской жизни».
24 мая – «Продавец дождя». 
25 мая – «Афера по-французски».
25 мая – «Девичник над вечным покоем».

Спектакли в театре оперы и балета 
имени Глинки

20 мая – «Аида».
21 мая – «Эсмеральда».
24 мая – «Болеро», «Шексперименты». Ве-

чер одноактных балетов.

Спектакли в театре «Манекен»
20 мая – «Лысая певица».
21 мая – «Марлен».
24 мая – «Сирано де Бержерак».
25 мая – «Дверь в смежную комнату».

Спектакли в Молодежном театре
21 мая – «Давай никуда не улетим, Ежик».
23 мая – «Горе от ума».
24 мая – «Алые паруса».

Спектакли в Новом художественном 
театре

20 мая – «Любите меня. Диагноз».

Спектакли в Камерном театре 
20 мая – «Детектор лжи».
25 мая – «Рай».

Выставки
«А жизнь продолжается». Фотовыстав-

ка, посвященная 80-летию Евгения Ткачен-
ко. Исторический музей Южного Урала.

«Свобода в неволе». Проект арт-группы 
«Злые» (Екатеринбург). Галерея «ОкNо». 

ǁǬȸǭетȸевсǫ
«Зеленый фитнес»

21 мая, 10.00 – зарядка в скверах 
«Яшьлек», «Шамсинур», в парке и на пляже.

Фестиваль красок
27 мая, 16.00  – благотворительный фес-

тиваль красок. Центральный парк.

ǋто ǮаȳǮет свое деǬо 
в ǂǬаǤовеȵеǮсǫе�
ǘитаǪте в следуюȵем номере.
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